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摘要（含關鍵字） 

本人受邀參加2020年歐洲放射醫學會年會，以電子壁報方式介紹本院「擴散磁振

造影 (Diffusion Weighted MRI) 之擴散係數(ADC) 在區分腎上腺良性惡性腫瘤的

角色」發表論文成果。  

今年（2020年）的ECR原訂於3月11-15日舉行。4月9日由歐洲放射學會的董事會

及歐洲放射學會（ESR）的大會組織者公告：「以懷著沉痛的心情，非常遺憾的

宣佈:2020年的歐洲放射學大會決定不舉行現場活動及展覽，取而代之是選擇了

在2020年7月15日至21日全部舉行線上直播及推出虛擬展覽」。我們已經註冊了

今年ECR 2020現場線上直播活動，通過有效的鏈接可以按去觀看所有虛擬展覽的

專題討論會。 

由於大會是第一次全面使用直播的方式進行，所以在很多轉接的方面有很多小的

狀況出現。此外由於我們參加的與會人員有時差問題及傳輸速度的問題，及中間

偶然出現斷訊的時候，這些都是應該是可以接受的。 不過所謂,塞翁失馬焉知非

福，由於此次新冠的疾情進而影響了很多醫療大會的開會模式，並使很多好的技

術獲得提升及有用武之地。未來的 5G 的投入及擴展，相信會是另一個大突破。 

 

 

關鍵字: 擴散磁振造影、擴散係數、腎上腺良性惡性腫瘤。 
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目的 

受邀受邀參加2020年歐洲放射醫學會年會，受邀以電子壁報方式介紹本院

「擴散磁振造影 (Diffusion Weighted MRI) 之擴散係數(ADC) 在區分腎上

腺良性惡性腫瘤的角色」發表論文成果。 

過程 

本次會議地點位於奧地利維也納， 歐洲放射醫學會年會是一個很有名的

國際會議，也是每年放射學領域的重大活動之一。它是歐洲最大的醫學會

議之一，也是僅次於北美放射醫學會議後面的世界第二大放射醫學會議。

ECR的與會者涵蓋了放射學領域的所有領域，每年於會的包括有放射學專

業人員、放射線照相師、物理學家、放射線行業代表以及醫學和消費者新

聞界的新聞記者。 

今年的ECR原訂於今年（2020年）3月11-15日舉行。但是由於7月15日至19

日在網上舉行。至4月9日再次由歐洲放射學會的董事會及歐洲放射學會

（ESR）的大會組織者更新：「以懷著沉痛的心情，非常遺憾的宣佈:2020

年的歐洲放射學大會決定不舉行現場活動及展覽，取而代之是選擇了在

2020年7月15日至21日全部舉行線上直播及推出虛擬展覽」。我們已經註

冊了今年ECR 2020現場線上直播活動，通過有效的鏈接可以按去觀看所有

虛擬展覽的專題討論會。 

已經可以成功註冊ECR 2020的參加者，除了自動代為註冊了是次ECR 2020

的線上直播之外，還享有免費註冊了明年的ECR 2021現場活動。 

與往常一樣的就是EPOS(電子海報)在線上觀看。自從2003年開始，ECR早

已邁出了大膽的一步，就是使用電子演示文稿在線系統EPOS™推出了全

電子科學展覽，從而為醫療會議行業樹立了新的標準。線上進入EPOS，

就是進入了最大的放射學海報數據庫，其中包含自2003年ECR起的30,000

多個海報，其中集合了澳大利亞皇家新西蘭放射學院(RANZCR)、西班牙
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醫學放射學會(SERAM)，歐洲肌肉骨骼放射學會(ESSR)、歐洲胸腔影像學

會(ESTI) 、歐洲心血管影像學會(ESCR)和歐洲安全成像(EuroSafe Imaging)

等的精華電子海報。 

 

電子海報投稿的數量本來自2016年的2172份，開始慢慢年年爬升至2019年

的3425份。但今年(2020)由於新冠疫情的發展而再次掉下來到2668份。

 

 



4 

 

Year 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 總量 

Number 

of Eposter 
4476 3318 2172 3126 3060 3425 2668 22245 

AI 

Eposter 
2 0 1 5 19 98 132 257 

 

ECR 2020今年節目的安排中，有重點週在7月至12月初依序舉行。每個月

初都有一個經過精心選擇為期一星期而致力於探索特定主題的節目。所有

ECR 2020參與者均可免費訪問“精彩活動週”，並可通過登錄ESR Connect

加入。 

 

今年年會的第一天節目表： 

 
 

大會於當地時間舉行。每天12：45-13：30址有衛星研討會。 

而於下約17:30會有一個和新冠疫情(COVID-19)相關的主題演講： 

July 15, 2020: COVID-19：大流行的教訓和問題 

July 16, 2020: COVID-19的非肺部的醫學影像 

July 17, 2020: 來自意大利，西班牙和英國的COVID-19經驗 

July 18, 2020: COVID-19：放射線照相師的觀點 
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大會開幕晚會於7月15日晚上18:30開始，先由一群沒穿著普通衣服的大合

唱團演唱(應該是大會會員)，中間有一位站在正上方的男高音唱出奧地利

維也納藝術精髓，使我們這些於亞洲凌晨的觀眾，忘記了睡意(奧地利與

臺灣時差為6小時)。 

 
 

之後是由大會主席歐洲放射學會總裁BorisBrkljačić發表一段簡單開幕的序

言，他是克羅地亞(Croatia)薩格勒布薩格勒布(Zagreb)大學醫學院放射學教

授兼副院長，並且是薩格勒布杜布拉瓦(Dubrava)大學醫院診斷與介入放射

科主任。 
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再來便是一些醫療的進程(procedure)和不斷進步的介紹，隨著螢幕上各式

各樣醫療凡技術簡單介紹，加上背景有優美音樂，使人睡意漸濃… 

此次大會有三位金牌獎(Gold Medal Award)得主，分別為： 

1. 在英國伍爾弗漢普頓的皇家伍爾弗漢普

頓醫院NHS Trust擔任放射顧問顧問長達

30多年的理查德·菲茨·杰拉爾德（Richard 

FitzGerald）博士。 

 

 

 

 

 

2. JIM REEKERS，是歐洲心血管與介入放

射學會（CIRSE）的前任主席，並且是

阿姆斯特丹大學放射與介入放射學名譽

教授。目前是心血管和介入放射學

（CVIR）血管內雜誌的主編。 

 

 

 

 

3. 卡特琳(Katrine)教授，在瑞典默奧（Umeå）里克隆

德（Riklund）的默奧大學正教授兼高級顧問，有

放射診斷與核醫學專業，為了表彰她在混合分子

和 轉 化 成 像 (hybrid, molecular and translational 

imaging)方面的研究出色和成就及領導作用，而給

予金牌獎項。 

 

 

 

與今年一起獲表揚的有我國的知名教授周宜宏主

任，大會為了表彰他對超音波和腹部的重大貢獻，

並使亞洲和大洋洲的教育同質化，而獲得ESR名譽

會員。 
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心得 

本 2020 年歐洲放射醫學會年會的 highlights 週為 AI，可說是目前全球的

熱點話題。上文有提到 EPOS (電子海報)今年(2020)由於新冠疫情而投稿

數量再次掉下來，但是從 AI 的題目下反而是急速上升。 

 

 

 

大會每天都有專家學者報告或介紹人工智能的發展方向及一些已經完成

的工作。使得本次的參加獲得很多知識及技能。放射線部門本身就是醫學

影像的大戶，所以今後將要在這方面多所學習。 今天的大會由於是第一

次全面使用直播的方式進行，所以在很多轉接的方面有很多小的狀況出

現。此外由於我們參加的與會人員是有時差問題及傳輸速度的問題，及中

間偶然出現斷訊的時候，這些都是應該是可以接受的。 不過所謂,塞翁失

馬焉知非福，由於此次新冠的疾情進而影響了很多醫療大會的開會模式，
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並使很多好的技術獲得提升及有用武之地。未來的 5G 的投入及擴展，相

信會是另一個大突破。 

建議事項 

按照現正的趨勢，未來 AI 應用在醫學影像中必然會越來越多。放射線學

是醫學影像中最大的使用者或執行者，為了使 AI 在放射學方面取得成功

並讓放射科醫生參與其中，希望醫院能夠多主辦一些 AI 基礎的教學，希

望能讓更多的放射線學醫師能夠認識及了解 AI。希望有更多的 AI 種子在

我們醫院放射線發芽從而早日發展。 

希望醫院能夠把 AI 的一些最基本的開始或基礎設計納入臨床放射學工作

流程，讓這些 AI 早日在台灣生根。 

在這個疫情的發展尚未明確時，希望醫院也可以利用直播的方式，多舉辦

一些學術研究活動，以爭取更多的世界關注。 
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